

Retour sur le Colloque « Renaturer la ville dans les Hauts-de-Seine : Un engagement de tous ! »

Le colloque que nous avons organisé le 20 novembre 2024 à Boulogne Billancourt a été un succès avec 80 participants d'horizons larges : associations du réseau FNE Île-de-France, élus de 5 communes (Boulogne-Billancourt, Chaville, Fontenay-aux-Roses, Nanterre et Suresnes), représentants institutionnels (Région Île-de-France, Île-de-France Nature, Agence Régionale de Biodiversité Île-de-France, Agence de l'Eau Seine Normandie, DRIEAT 92, CAUE 92), nos partenaires de plantation d'arbres ESPACES et Louis Vallin de Sève Expert, des entreprises (mécènes de nos projets ou autres). Nous devons la qualité des interventions, saluée par de nombreux participants, à Alexandre Deloménie qui a assuré l'animation de la journée et notamment la table ronde finale. Enfin le repas végétarien de Jeanne a fait l'unanimité !

Après notre premier colloque sur la nature en ville de 2021, nous avons franchi une étape par rapport au constat de manque d'espaces verts du département, avec l'idée d'aborder concrètement le sujet de sa renaturation du point de vue de la biodiversité urbaine et de la résilience climatique.

Nous nous sommes appuyés pour cela, sur nos deux projets lancés en 2018 et 2020

- Le projet Cartovégétation qui s'est concrétisé par une plateforme dédiée et gérée par FNE Île-de-France et par l'accomplissement dans notre département de notre projet « *Biodiversité urbaine - Atlas de la trame verte des Hauts-de-Seine* » qui traduit sous la forme de cartes des zones de vie et de déplacement de la faune sauvage en zone urbaine.
- Le programme de plantation d'arbres avec 11 opérations sur 9 villes des Hauts de Seine, rendu possible grâce à ESPACES et Louis Vallin, nos partenaires ainsi qu'au soutien financier de la Région Île-de-France, la générosité de citoyens et d'entreprises mécènes.

La participation active d'élus et d'institutionnels à cette manifestation, concrétise la réalité de ce nous appelons le dialogue territorial. L'exemple concret de l'échange constructif entre notre association et des élus, concerne la commune de Chaville. La municipalité s'appuie depuis 15 ans un conseil consultatif de citoyens et a instauré depuis 3 ans une procédure d'urbanisme négocié entre tous les acteurs d'un projet de construction, avant la délivrance du permis de construire. La confiance entre élus et notre association construite au fil du temps, a permis d'améliorer un projet de logements collectifs du point de vue de la biodiversité et de préparer des éléments concrets pour le Plan Local d'Urbanisme intercommunal de l'EPT Grand Paris Seine Ouest, en cours de finalisation.



Vue générale de la salle



Table ronde : « Renaturer au bon endroit grâce au dialogue territorial » (Clémentine Roméo (CAUE 92) Antoine le Manchec (FNE Île-de-France), David Ernest (Maire adjoint Chaville), Anne de Gouzel (Île-de-France Nature et Alexandre Deloménie (animateur)

Enfin, les retombées de ce colloque sont déjà riches de promesses notamment avec des demandes de contact avec d'autres communes encouragées par les aides offertes par les pouvoirs publics en matière de renaturation.

Irène Nenner
Présidente Environnement 92